

REFERENCIAS DEL CANDIDATO RICARDO LAGOS AL TEMA DE LA CORRUPCION

"Me parece importante la decisión de la Cámara de Diputados de formar en estos días una comisión investigadora de las irregularidades detectadas por la Contraloría en Digeder. Esta resolución, en la que participaron la Concertación y la oposición, ratifica el rol fiscalizador de la Cámara, función clave para la transparencia y la administración del Estado".

"También celebro y respaldo la circular emitida el martes por el Ministro del Interior, Enrique Krauss, dirigida a todas las autoridades gubernamentales, que recuerda perentoriamente la necesidad de respetar con el máximo de rigor los procedimientos establecidos en la administración pública y advierte severamente sobre cualquier incorrección al respecto. Me parece muy bien que se enfatice permanentemente que quién ejerce responsabilidades públicas debe actuar bajo principios éticos y normas procesales en extremo rigurosos. Quien cumple una función pública lo hace, no para ganar poder o prestigio, ni para favorecer clientelísticamente a sus amigos, sino para servir a los más desposeídos, que son los que más necesitan de la acción del Estado".

"En los últimos días se han formulado diversas denuncias de irregularidades en funcionarios públicos. Las reacciones del Gobierno y la Cámara, así como la capacidad demostrada por la Contraloría para detectar esas irregularidades, deben ser motivo de satisfacción para todos los chilenos, sean de gobierno o de oposición. La actitud del Gobierno de investigar, separar de sus cargos a los presuntos responsables y llevar donde corresponde los antecedentes a la justicia, me parece adecuada y digna de aplauso".

"Celebro también la decisión del gobierno de presentar un proyecto de ley anticorrupción, iniciativa patrocinada por el diputado Jorge Schaulson y copatrocinada por el diputado Hernán Bosselin".

"En las últimas semanas la prensa ha traído abundante información sobre el fenómeno de la corrupción de dirigentes políticos y altos funcionarios del Estado, que hoy está remeciendo la vida política en muchas democracias occidentales. Para nosotros los chilenos, que estamos en plena reconstrucción de nuestro sistema político democrático, esto debe ser una señal de alerta. Es ahora cuando debemos actuar para impedir que el virus de la corrupción penetre en nuestra reemergente democracia. No debemos permitir que por la vía del clientelismo, de la poca rotación de las autoridades o de una falsa lealtad, se instauren prácticas que con el tiempo se van haciendo rutinarias y, por tanto, cada vez más difíciles de extirpar. Sobre todo, debemos resistir toda forma de relativismo o indiferencia ética que lleve a justificar conductas que están reñidas con la moral pública".

"La sociedad chilena, como un todo, debe ser capaz de preservar una cultura de servicio público y de la actividad económica ajena a toda forma de corrupción. De esta tarea nadie puede quedar al margen, porque nos afecta a todos. En efecto, no hay corrompidos sin corruptor, y no hay corrupción sino ahí, donde se prefiere hacer vista gorda antes que reaccionar. Nuestro sistema educacional y sus verdaderos sostenedores, los profesores, deben enfatizar aquellos valores que tienen que guiar nuestra conducta como seres humanos y ciudadanos solidarios. No puede ser que el individualismo egoísta y el "todo vale" se apoderen de los chilenos, porque este

es el caldo de cultivo cultural del virus de la corrupción".

"Es muy importante avanzar cuanto antes en una materia sobre la cual he hablado mucho en mi calidad de candidato y que desarrollo extensamente en mi propuesta programática: la modernización del Estado. Acotar la función del Estado y racionalizar su gestión son pasos indispensables para su transparencia y para facilitar su control por parte de la ciudadanía. En este sentido, reitero mi respaldo a algunos parlamentarios para instaurar normas que permitan que los ciudadanos dispongan del máximo de información acerca de los bienes de quienes asumen altos cargos en el Estado".

sábado 17 de abril, 1993